



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

Acta No. 2-2023

En el Municipio de Gaspar Hernández, Provincia Espaillat; a los diez (10) días del mes de marzo del año Dos Mil Veintitrés (2023), siendo las 5:51 P.M. Se reunieron en el Salón de Sesiones del Honorable Ayuntamiento, previa convocatoria, los Regidores que componen el Concejo de regidores, para celebrar sesión Extraordinaria.

PRESENTES:

- 1- **Gary Salvador Gil (Presidente)**
- 2- **María Virgen Carela Jiménez (Vicepresidenta)**
- 3- **Marilyn Mejía Surun (Regidora)**
- 4- **Luis Manuel Hidalgo Reynoso (Regidor)**
- 5- **Rosenda Lara Thomas (Regidora)**
- 6- **Ramón Antonio Pérez (Regidor)**
- 7- **Delvis Jeovanny Balbuena Flete (Regidor)**

Asistidos por:

Lourdes Yolanda Rodríguez

Alcaldesa Municipal

Puntos de agenda:

- 1- LECTURA DE CORRESPONDENCIA
- 2- **SOLICITUD DE APROBACIÓN** de pago de prestaciones de la Sra. Ydalgisa Rodríguez Calcaño.
- 3- **SOLICITUD DE APROBACIÓN** de transferencia de Capital de la Dirección Financiera de la Liga Dominicana a este Honorable Ayuntamiento.

El presidente comprobó el quórum reglamentario y dejó Abierta la sesión.

Inmediatamente la secretaria procedió a darle lectura a la correspondencia en el orden siguiente:

El pasado primero (1) de marzo del año dos mil veintitrés (2023) se celebró sesión extraordinaria No. 2-2023 con un único tema; Solicitud de aprobación de pago correspondiente a febrero de año dos mil veintitrés en efectivo a empleados de Servicios Municipales. El cual fue aprobado por cuatro de cuatro regidores presentes; María Virgen Carela Jiménez, Luis Manuel Hidalgo Reynoso, Delvis Jeovanny Balbuena Flete, Ramón Antonio Pérez de la Cruz.

Primer tema: Solicitud de aprobación de pago de prestaciones de la Sra. Ydalgisa Rodríguez Calcaño.



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

Lectura a carta suscrita por la Sra. Ydalgisa Rodríguez Calcaño.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le dio la palabra al regidor Sr. Delvis Jeovanny Balbuena Flete, este expone de la siguiente manera: "Como ya este tema se le ha dado tanta larga, la alcaldía debe estar con la planificación de cómo van a gestionar el pago de las prestaciones laborales de la ex compañera retirada. Los regidores estamos en la facultad de organizar de cómo se va a pagar el dinero, ahora bien, la parte administrativa de gestión de la alcaldesa en conjunto de la tesorería ya deben tener un adelanto de cómo le van a pagar, nosotros simplemente vamos a velar por el fiel cumplimiento de los pagos periódicamente que se le esté haciendo a la señora Ada, Ahora bien, al pago que se le estará haciendo por un monto de algunos **CUATROCIENTOS MIL (RD\$ 400,000.00) PESOS** de prestaciones laborales el cual Tony en la sección antepasada habló de los montos que se les iba gestionar, eran 4 partidas de **CIEN MIL (RD\$ 100,000.00) PESOS**. Entonces yo sugiero que como hay mucho compromiso y mucha cosa que hacer, entonces, para que la alcaldía tenga más movilidad, entorno al dinero yo sugiero que se haga un programa de 8 cuotas de **CINCUENTA MIL (RD\$ 50,000.00) PESOS** que todavía estamos en el tiempo reglamentario, se le va a pagar el dinero, la alcaldía no se va a forzar tanto y vamos a salir de esa situación, los regidores estamos de acuerdo que se haga y no solo con el de Ada, si no, con todo el que ha trabajado con el ayuntamiento si se desprende de la inducción. Ahora bien, la parte que ejecuta es la alcaldía, no somos los regidores, para que se entienda y no haya una indiferencia posterior a eso, los que van a gestionar el dinero es la alcaldía y la tesorería, simplemente los regidores vamos velar porque ese pago se esté haciendo en la fecha que se acordó. La alcaldía de una respuesta de cuando se le va a pagar y cuando se va a empezar ese pago que se le debe a la señora Ada por el trabajo que realizó aquí, muchas gracias".

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le dio la palabra al Jurídico Tony Expedito Domínguez este expone de la siguiente manera: "Miren señores, cuando uno escucha la exponencia del concejo de regidores uno lo que hace que se queda medio extraño y digo esto por lo siguiente; la alcaldía ha depositado una propuesta escrita y un preacuerdo que hizo con la señora, en ese preacuerdo lo que buscaba cuando se sometió al concejo de regidores, que el concejo de regidores aprobara un preacuerdo que habla de una cuota de 4 pagos posterior, entonces mira lo que sucedió, esto se enviaba a comisión a lo que ustedes entienden que esto debía ser una corte, pero ahora se contradice esto con la propuesta nueva que surge de Delvis, que dice que él prefiere hacer una propuesta pero se contradice, porque si él dice que la parte administrativa sabe cómo es que va a pagar, pero él hace una propuesta diferente que han hecho en la parte administrativa, hay una injerencia entonces, porque si usted dice que yo tengo la facultad de pagar o me condiciona lo que yo debo pagar, entonces dígame la función mía es la suya o la suya es la mía, lo que quiero decir es que si el concejo de regidores se ha sometido una



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

propuesta en conjunto de la alcaldía como un preacuerdo, usted tiene dos opciones, o rechazan esa propuesta o la aprueban, pero no hagan notificar estas propuestas, porque hay un preacuerdo hecho con la parte administrativa, también lo que sucede es que cuando se trata de montos mayores, la alcaldía no puede sin la aprobación de ustedes, en colocación del acuerdo, disponer de esos fondos, pero si mal no recuerdo esta propuesta se hacía con los fines de que además, se aprobara esa partida económica en el presupuesto desde antes, eso fue lo que se planteó, entonces por eso digo que me quedo así como en shock, porque tú estás haciendo en si una propuesta y esa propuesta me imagino que esta ahí y de que la vas a someter”.

El jurídico Sr. Tony Expedito Domínguez Sigue diciendo; “La propuesta de Delvis Balbuena y la propuesta que ha hecho la alcaldía, entonces hay dos propuestas, una propuesta que hace la alcaldesa, que esta pidiendo que le apruebe estos pagos conformes al preacuerdo y aquella se pedía que se hiciera con fecha retroactiva, pero que si no procede con fecha retroactiva, podemos ver que es iniciando desde ya ósea iniciando a partir de ahora, esa es la propuesta de la alcaldía, porque está ya fue depositada, ahora vuelvo y digo, tenemos dos propuestas, acaba de hacer una propuesta Balbuena y es diferente, él dice que en vez de 4 cuotas, se le paguen 8 cuotas, entendiendo que le está ayudando la paga a la alcaldía, pero ahí hay dos que se contradicen porque si la alcaldía ha dicho, yo tengo un preacuerdo y este preacuerdo es el que voy a pagar en 4 pagos, ahora usted me dice que no, que es en 8, entonces indica que habría de nuevo que reunirse con la persona afectada, a los fines de ver si acepta o no acepta este acuerdo, porque los acuerdos no son imposiciones, son acuerdos y ya hay un preacuerdo en parte con la señora Ada y se sometió aquí a los fines de que ustedes lo aprueben que desde aquella fecha hasta hoy no se haya aprobado sea porque han habido sesiones ordinarias donde no ha estado el tema, o sea porque nosotros pedimos que se fuera a comisión y que la comisión no pudo reunirse de manera liberada la comisión un proyecto sometido y de que vale deliberar la comisión, no hay que deliberar nada porque para que el asunto sea discutido había que irse por otra parte, y la otra parte deberá decir a ciencia cierta o incierta, en tal sentido nosotros entendemos que se mantiene la propuesta hecha por la alcaldía a espera de que ustedes lo aprueben y que se someta tal y como lo acordó la alcaldía, entonces ya aprobado la alcaldía va a dar con ella, porque si es con la propuesta que sugiere Delvis Balbuena, entonces sería irse de nuevo a reunirse para formar otro preacuerdo, muchas gracias”.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil responde a lo antes dicho: “Pues usted ha estado presente en las dos sesiones que se ha tocado ese tema; y nosotros lo que pedimos fue saber que de donde están pesando pagar eso, si no estaba dentro del presupuesto porque es una cantidad mayor, entonces nuestro colega Delvis lo que esta es ayudando a la alcaldesa, porque si tiene que pagar 4 de cien y él lo que les está pidiendo es que paguen 8 de 50, está ayudando al ayuntamiento.



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra al regidor Sr. Delvis Jeovanny Balbuena Flete: "Continuando con lo que dice nuestro compañero Gary, y el amigo Tony, simplemente es la sorpresa que usted tiene con nosotros, porque así como ellos tienen sorpresas con nosotros yo también tengo sorpresas con los abogados, entorno a como se jugó el asunto porque usted simplemente permitió que yo dijera. Nosotros no estamos en desacuerdo a que se pague el dinero, ahora bien si hay un preacuerdo de **CIEN MIL (RD\$ 100,000.00) PESOS**, nosotros no tenemos problemas, ahora si se quiere hacer un solo pago de **CUATROCIENTOS MIL (RD\$ 400,000.00) PESOS** pues que lo haga también, yo solo dije una propuesta como dice el presidente para aligerar la forma de pago, porque no hay que salir de aquí para realizar un preacuerdo, porque eso sería darle más largas al tema y después quieren culpa al consejo de que tuvieron que ir a otra reunión por una simple sugerencia, yo solo hice una sugerencia, ahora la que debe de impartir esa parte es la alcaldesa e imagino que la va a hacer ahora, y como la otra parte está aquí también se puede concretar la forma, que para eso estamos aquí hoy, bien, ahora vamos a darle la palabra y presidente disculpe que voy a quitarle sus funciones pero para que hable la alcaldesa".

La alcaldesa Sra. Lourdes Yolanda Rodríguez responde de la siguiente manera: "Cuando decimos esta propuesta teníamos otro tesorero e incluso el tesorero fue que habló con Adalgisa y con Leo que son las personas que están involucradas con esto, él me dijo, Yolanda aquí está el acuerdo. Ahora ustedes deben aprobarlo y por ende por ahí debe estar la resolución donde ustedes rechazan la propuesta y donde dice que ustedes tiene que hablarlo y enviarlo a comisión, ahora bien, no está hoy el tesorero, y yo tengo que rendirme para ver de dónde se va a sacar ese dinero y como lo vamos a hacer efectivamente, porque si aquella vez ustedes lo hubieran aprobado esto ya se hubiera solucionado, pero ustedes fueron los que rechazaron la propuesta, entonces si hubo rechazo de propuesta se supone que tiene que haber otra propuesta, ya no tengo el tesorero que tenía, yo tuve que reunirme directamente con Ada, y ustedes fueron rechazaron esa propuesta.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra al regidor Sr. Ramón Antonio Pérez de la Cruz diciendo: "Señora alcaldesa, el concejo de regidores no rechazó esa propuesta, el concejo de regidores hizo lo mismo que yo hice cuando yo hablé ahorita, que de donde iban a sacar los recursos para pagarle a la excompañera, y eso que estamos diciendo es porque si nosotros aprobamos esa proposición, nosotros no sabíamos de donde iban a sacar el dinero y es que tienen que dar constancia de donde iban a sacar ese dinero. Lo que Tony dice, lo hicieron, sí, sí, vamos a hacerlo podemos pagar **CIEN MIL (RD\$ 100,000.00) PESOS** lo vamos a sacar de tal capítulo, y se puede, eso es lo que estamos pidiendo, y eso fue lo que pedimos en aquella ocasión, no que rechazamos, para que estén claros que no es que nosotros estamos en contra de eso, nunca lo hemos rechazado, pero sí queremos saber de dónde va a salir ese dinero, para pagarle mensualmente a la compañera su dinero, eso es lo que estamos pidiendo y lo que pedimos cuando tuve la oportunidad de expresarme".



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra al regidor Sr. Delvis Jeovanny Balbuena Flete este responde así: "También en esa sesión antepasada de la cuenta de servicios, entonces si ya saben de donde vana sacar el dinero es ponerse de acuerdo con Ada.

La alcaldesa Sra. Lourdes Yolanda Rodríguez responde al regidor Delvis Jeovanny Balbuena: "Es que hace falta un tesorero".

El regidor Sr. Delvis Jeovanny Balbuena Flete responde diciendo: "Pero eso es el jurídico suyo; entonces no se esta aplicando con tony lo que realmente debiera ser, porque yo como jurídico simplemente aprovecho las dos partes que están aquí y hacemos el acuerdo, si quieren que el concejo apruebe eso simplemente se aprueba así, no hay problema con eso, el concejo está dispuesto a que se le pague, y no solamente a Ada, sino a todo el que trabajó aquí y ya no está".

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra a un integrante del público bien Sr. Carlos Alberto este expone de la siguiente manera: "Con respecto a ese tema yo tengo dos interrogantes, meramente ejecutivas. Se dice que se hizo un preacuerdo antes de diciembre, y ¿cuándo fue que se aprobó? y ¿en qué mes fue que se aprobó el presupuesto de este año?".

La vice presidenta Sra. María Virgen Carela Jiménez Mary responde: "Antes de diciembre".

El Sr. Carlos Alberto prosigue con su exponencia diciendo: "Porque si el acuerdo se hizo antes de aprobar el presupuesto, ¿por qué el ejecutivo no introdujo esas partidas y cuando sometió el presupuesto?".

El regidor Sr. Delvis Jeovanny Balbuena Flete responde: "porque lo enviaron después que se ejecutó esa sesión".

El Sr. Carlos Alberto responde de la siguiente manera: "Yo entiendo que se debió introducir al presupuesto y estaba ahí y se aprobaba ahí.

El Presidente Gary Salvador Gil procede a darle la palabra al tesorero Sr. Héctor Alexis Céspedes Gil: "Buenas tardes a los regidores y alcaldesa, yo como tesorero, eso no fue en mi gestión, desconocía dicho acuerdo, no tenía conocimiento de que este tema se tocaría hoy, pero si puedo investigar, y esta la forma de resolverle a Ada, lo que pasa es que hay que comunicar las cosas, los compromisos del ayuntamiento a nivel financiero se debe consultarme, mira que está pasando esto y que está pasando si a mí se me hubiera consultado ya hacer rato que habría resultado de la mejor manera, y sé de donde pueden salir los fondos sin afectar el presupuesto".



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

El presidente Gary Salvador Gil le da la palabra al regidor Delvis Jeovanny Balbuena Flete: "Es que es sencillo, lo que se quiere se puede cuando hay voluntad, eso ni siquiera debió pasar por aquí, simplemente mandar el acuerdo a los regidores para entonces integrarlo al presupuesto, porque Ada si le hacía falta cualquier tipo de información se le podía dar, porque ella trabajó bastante en ese departamento y ya el tesorero explico que se puede y esta la manera, presidente, ejecute".

El presidente Gary Salvador Gil expone: "Nosotros vamos a someter este tema sin el acuerdo, aprobado que el ejecutivo debe de unirse, pero que nosotros estamos de acuerdo, digo no aprobarlo con 100 y 50, sino la alcaldesa, el tesorero y la parte".

El regidor Sr. Delvis Jeovanny Balbuena Flete interviene diciendo: "Es lo que hice ahorita, hice una propuesta de liberar la carga, de **CIENCUENTA MIL (RD\$ 50,000.00) PESOS** mensuales por 8 meses que está dentro todavía del tiempo antes de finalizar la gestión".

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra a la regidora vicepresidenta Sr. María Virgen Carela Jiménez esta expone lo siguiente: "Buenas tardes honorable alcaldesa, buenas tardes a cada uno de ustedes que nos acompañan. Soy de la idea de que hay que resolverle a Ada, ahora bien hay que darle la oportunidad de que la alcaldesa y el tesorero como ellos fueron los que hablaron con Ada para ese preacuerdo a que a lo más tardar el miércoles sesionen para aprobarle el pago de Ada, pero que ellos se pongan de acuerdo de donde lo van a sacar y de cuánto".

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra a otro integrante del público el Sr. Víctor Alexis Céspedes Gil este dice: "Buenas tardes alcaldesa y regidores, al público, a mí me sorprende cuando dicen que se realizó un acuerdo y que se hizo con el anterior tesorero, y fuese el anterior tesorero o este sí están el acuerdo hay que obedecerlo, porque fue el ayuntamiento y fue esta de esta gestión que hizo la cuenta, entonces los regidores sean los que decidan si es 50 o es 100, quieren que lleguen a un acuerdo porque la presencia de ese acuerdo resuelve el problema".

El presidente Sr. Gary Salvador Gil toma la palabra y dice: "Voy a someter la propuesta del regidor Delvis, de qué sean 8 pagos de 50. Sométenos a votación a que nuestra ex compañera se le pague de **CINCUENTA MIL (RD \$50,000.00) PESOS**".

El regidor Sr. Delvis Jeovanny Balbuena Flete dice: "Añadirle los 29 o 30 de cada mes, para así cuando el pago se ejecute no tengan problemas".

El presidente Sr. Gary Salvador Gil somete la propuesta del regidor Sr. Delvis Jeovanny Balbuena Flete; **8 CUOTAS DE CINCUENTA MIL (RD\$ 50,000.00) PESOS LOS DIAS 30 DE CADA MES: APROBADO UNANIME.**



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

Segundo tema: solicitud de aprobación de transferencia de capital de la dirección financiera de la liga municipal dominicana a este honorable ayuntamiento.

Lectura a la solicitud enviada de la alcaldesa al concejo de regidores.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le dio la palabra a la alcaldesa Sra. Lourdes Yolanda Rodríguez motivando el segundo tema: "Ustedes saben que el gobierno central tiene un programa de aceras y contenes, entonces a nosotros nos toca la tercera partida que nos corresponde como ayuntamiento que va declinado a aceras y contenes y no va a ninguna otra obra eso es lo que nos ha dicho a nosotros, entonces en vista de eso, la liga nos pide que se haga una sesión y que se les lleve una resolución donde los regidores aprueben que esto simplemente va a aceras y contenes y no a otra obra, el monto que nos van a depositar es de **DOS MILLONES DIECISIETE MIL NOVECIENTO SETENTA NUEVE CON OCHENTA Y DOS (DR\$ 2,017,979.82) PESOS**, destinados simplemente para aceras y contenes, según se nos informó eso lo que está pidiendo la liga por cada ayuntamiento, ya que en otros lugares del país ese dinero se utilizó para otra cosa, por eso la liga pide dicha resolución. Entonces, yo me reuní con los regidores hace tres días y le dije que cada uno de ellos designara en qué lugar querían que hiciéramos las aceras y contenes, y que me trajeran donde lo vamos a hacer para después medirlo y eso no se hizo, pero inmediatamente tengamos el dinero nos vamos a reunir y a cada quien se le va a dar su porción de lo que ustedes quieran, así se cumplen en su comunidad, cumplen en el lugar que ustedes quieran aceras y contenes y cumplen con la alcaldía, esa fue mi propuesta para ellos, y entiendo que sí, no me hicieron llegar la opciones solamente vinieron Mary y Tinino y me menciona Bejuco Blanco por ahí en la escuela, así que estamos comprometidos con Tinino la porción de ellos va y Mary también, y los demás irán diciendo donde quieren que lo hagan, la idea que quiero que ustedes tomen, para que tanto los regidores como la alcaldía, nos unifiquemos a tratar en las comunidades que para eso el pueblo confió en nosotros para que nosotros estemos pendiente de la comunidad. Está a mano de ustedes, ustedes saben lo que hacen, tenemos ese dinero que si nos lo depositan para que realicen lo del acuerdo deberíamos sentirnos alegres y contentos cuando le llegan cosas al pueblo para la comunidad así podemos ir trabajando porque se sabe que todo va desde el servicio de la comunidad".

El presidente Sr. Gary Salvador Gil responde a lo antes dicho: "Muy bien, alcaldesa, excelente, así como dijo la alcaldesa, nosotros nos reunimos y yo le pedí porque en este ayuntamiento hemos pasado cosas y la población normalmente a los regidores es que le cae encima, le pedí donde se iba a hacer las aceras y contenes, el presupuesto de dicho y cuantos metros en ese lugar. A mí se me dijo, no voy a decir que fue tarde, pero, entonces yo me quedaría sin aceras y contenes y los demás regidores que tampoco, entonces nosotros le pedimos a usted que nos



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

presentara donde lo íbamos a ir ofreciendo. Entonces de parte del ayuntamiento no tenemos mucha respuesta”.

La vicepresidenta Sra. María Virgen Carela Jiménez interviene diciendo: “No, porque ella, entendí que nos dijo en la reunión que ella iba a permitir que nosotros cada uno de los regidores dijéramos donde quiere que le construyan aceras y contenes, a cada uno de nosotros ella quedó en respuesta para saber el presupuesto de cómo lo va a dividir, entonces usted debe decirlo donde usted quiere que le construyan su parte de aceras y contenes”.

La alcaldesa Sra. Lourdes Yolanda Rodríguez: “Pero también quiero que sepan, que yo le informe a la liga que aquí en el concejo de regidores habían ciertos inconvenientes, y me dijeron; tú se lo pones en conocimiento a ellos y si en dado caso ellos no te lo aprueban como quiera el dinero te lo vamos a depositar, lo único es que va a ser supervisado desde la liga, porque el dinero va para trabajar en la comunidades que es lo que el gobierno quiere y yo le dije a ustedes bien claro”.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra al regidor Sr. Ramón Antonio Pérez de la Cruz este dice: “Buenas tardes de nuevo, no sé porque el municipio de Gaspar Hernández, las cosas se hacen tan difíciles, desde el principio que he participado en esta sesión, desde que llegué a este ayuntamiento he dicho que no sería obstáculo que trabajaran en favor del municipio de Gaspar Hernández, y siempre he dado palabra y he abogado para que la mano amiga del ayuntamiento municipal de Gaspar Hernández llegue a Bebuco Blanco y a hasta ahora no ha llegado, y veo una oportunidad de que ahora por lo menos se va a tomar en cuenta la comunidad de Bejuco Blanco, creo que por lo menos enhorabuena y algo de público conocimiento a los habitantes de la comunidad de Bejuco Blanco que siempre he abogado a favor de mi comunidad y del municipio de Gaspar Hernández, si hay que aprobarlo para que ese dinero entre al ayuntamiento yo estoy de acuerdo, pero si les digo algo y que bueno que lo están grabando, que estaré vigilante como regidor del municipio de Gaspar Hernández y está sala capitular, de cada centavo que entre para hacer el conteo y sea utilizado para otra cosa, porque aquí se está diciendo, la alcaldesa lo dice y también decían que es para aceras y contenes, entonces nosotros, por lo menos en mi caso estoy dispuesto a que ese dinero le llegue yo no seré obstáculo para que llegue, pero que se haga y se tome para lo que está diciendo que será destinado ese dinero”.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil interviene y dice: “Bueno, el dinero va a entrar como quiéralo aprueben o no, de mi parte...”.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra al jurídico Sr. Tony Expedito Domínguez quien expone de la siguiente manera: “Déjeme darle unas palabras a los regidores. Miren señores, lo primer que tienen que entender es qué hay una partida ecológica que el gobierno central ha entendido que ha nivel nacional hay



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

unos fondos designados para las mejoras de los gobiernos locales y comunidades y también que el presupuesto que tiene cada ayuntamiento no es lo suficiente para la infraestructura de nosotros, entonces, ¿qué es lo que ha entendido el presidente de la República? Entendió que la peor manera de ayudar a los gobiernos locales es asignarle algunas partidas económicas extraordinarias diferentes a las que le corresponden en el presupuesto y porcentaje habitual, entonces en ese sentido los ayuntamientos del país tienen un órgano central que es la liga municipal dominicana a través de la liga entonces es que se hace el reparto de esas cantidades económicas, esas partes económicas las tiene ya la liga, ahora ¿Qué sucede? Que la liga para poder entregarlo en vista de que el presidente ha exigido que es para infraestructura del desarrollo de la comunidad que se dio en aceras y contenes para que estén preparados por si viene un cambio, lo que se ha dicho es bueno tenemos una partida económica a muchos ayuntamientos no le ha llegado porque no se hace nada a los fines de qué esa parte económica le sea transferida con la única enunciación que tiene que es para aceras y contenes es porque tal como decía Yolanda de muchos ayuntamientos a los que le transfirieron el dinero y luego el Ayuntamiento lo han invertido en otra cosa que no son las aceras y contenes no es por si se reparten entre los regidores o a la sociedad civil, no, el asunto es que el dinero llegue al Ayuntamiento y de la única manera que llega de manera legal y eficiente es que el Concejo de Regidores aprueben la resolución de la transferencia de la liga, fíjense que no es el Ayuntamiento que le está diciendo a la liga, no le aprobamos a usted que lo transfiera, nosotros estamos aprobando que esa parte económica va a hacer para hacer aceras y contenes eso es lo único”.

El jurídico Sr. Tony Expedito Domínguez sigue exponiendo: “Ahora luego que esa partida económica llegue aquí para aceras y contenes, hay una ley en la República Dominicana que es la ley de compras y contrataciones, ¿qué significa esto? Que alcaldía tendrá que presentarle al Concejo de Regidores y además a someter a concejo lo que será este proyecto de aceras y contenes porque hay que contratar con los servidores o proveedores de servicios a los fines de administrar el dinero y pueda irse gastando como la fiscalización de ustedes, entonces no pueden presentarles a ustedes ahora mismo un presupuesto de las compras y de la cantidad porque no tiene el dinero, el dinero cuando llegue entonces cuando usted sabe lo que usted tiene es cuando usted puede someter, si usted no tiene el dinero, o sea eso es lo que está pidiendo el dinero a la liga, la liga es un órgano el cual usted tiene que mandarle la resolución para que entonces ellos transfieran ese dinero destinado, porque el Ayuntamiento tiene tres cuentas, ¿verdad que sí? Entonces la cuenta de servicios y la cuenta de personales para que no se confunda eso, ese dinero llegó y luego se haga como se ha hecho en otros ayuntamientos que la partida llega y se dividen entre las cuentas que tiene el Ayuntamiento y no permite que se hagan aceras y contenes ni que se cumpla la voluntad del señor presidente de la República, se quiere que se sienta que el gobierno está trabajando porque en los pueblos que se está haciendo aceras y contenes y luego se asfalta el pueblo siente que el presidente está trabajando, y si eso no se hace es como si el presidente no existiera, entonces esa es la intención que tiene el



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

Ayuntamiento de Gaspar Hernández encabezado por Yolanda Rodríguez que se apruebe esta resolución en la que se diga que sí que se aprueba que la partida económica de los **DOS MILLONES DIECISIETE MIL NOVECIENTO SETENTA NUEVE CON OCHENTA Y DOS (DR\$ 2,017,979.82) PESOS** están aprobados para aceras y contenes y que se la ordene a la liga aquí lo mismo sea— y enviado al Ayuntamiento, es lo único que se está pidiendo, ahora después que están aquí entonces se van a hacer los trabajos a favor que tendrán que aprobarlos ustedes y ahí es donde Yolanda podrá cumplir con su misión política de ustedes para hacer un trabajo previo a que se haga una evaluación, nada de eso se va a aprobar aquí de esa manera lo que se está pidiendo es que se apruebe la transferencia de la partida económica para que llegue a Gaspar Hernández después que el dinero está aquí no ella no puede usarlo con todos, tiene que cumplir con la ley de contrataciones y además que cada comunidad en la que se vaya hacer hay que me diga cuánto son los contenes, a como lo va a hacer y quien lo hará y someter a concurso eso es todo lo que están pidiendo, muchas gracias”.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra al regidor Sr. Delvis Jeovanny Balbuena Flete este dice lo siguiente: “Con relación al tema yo entiendo, creo que todos estamos siempre de acuerdo con que las cosas que van a favor del municipio de Gaspar Hernández siempre estamos prestos para aprobarla, pero mira qué pasa a veces yo siento que la parte jurídica y la parte administrativa a veces como que interfiere en los enunciados porque dice okey hay que aprobar para que el dinero lleguen pero también la alcaldesa dice que ustedes aun así no, pero el dinero va a llegar, entonces entiendo que si es así no tiene razón de ser de estar aquí el tema para sesionar, ahora bien nosotros como buenos entendedores de nuestro idioma español entiendo que está mal redactado nuestro tema porque no debería decir aprobación del dinero que va a llegar porque la aprobación es acción y efecto de aprobar, o sea aceptar que el dinero llegue, yo como regidor no puedo darme el lujo de aprobar algo que no ha llegado eso se cae de la mata, eso tiene falta de lógica, falta de fundamento no puedo aprobar que llega un dinero al Ayuntamiento si no está y le voy a hacer ver a ustedes a los que están dispuestos a aprobar eso o a los que están dispuestos a seguir con el tema de qué cuando ese dinero llegue aquí entonces cómo va a ser y ojalá y sea así para que este municipio se embellezca que vamos a tener que volver a sesión para entrar ese dinero en el presupuesto con ese concepto, o sea que tendremos que regresar aquí a sesionar nueva vez para introducir ese dinero, ese concepto al presupuesto y poder entonces cuadrar eso, señores se está perdiendo en lo claro es simplemente un reconocimiento de la sala capitular no es una aprobación ahora lo que desean pueden caer en la falta yo necesito contenes en barrio candor, necesito contenes, en el semillero, en Gen Arenoso, porque de forma verbal me dijeron traiga la sesión, lo dijeron envíamelo por nota de voz, ahora bien se nota también porque si no mal recuerdo en el año anterior llegó una partida, ¿o no? ¿Se aprobó antes de llegar? No, no se aprobó, Mary, se aprobó cuando llegó el dinero que es la forma protocolar y la forma legal de nosotros proceder, no nos perdamos en lo claro, o ¿quieren que siga hablando y les hable de conceptos? Esa es mi



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

postura ante el tema y ustedes saben que yo siempre estoy prestos para que este consejo funcione de la mejor manera, que este consejo no caiga en la ilegalidad y en los imprecisos, Tony nos va a ayudar con eso, con esa parte de aprobar o cambiarle el término de aprobación por reconocimiento, es que no hay dinero, cuando llega el dinero, entonces si como quiera va a llegar entiendo que no hay necesidad de resolución”.

La alcaldesa Sra. Lourdes Yolanda Rodríguez pide a la secretaria del Concejo de Regidores Sra. Dahianny Polanco Valerio que vuelve a leer la carta.

Se procede a leer la carta.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra a la Vicepresidenta la Sra. María Virgen Carela esta expone de la siguiente manera: “Buenas tardes nuevamente, señores, todo es un proceso en la vida, entiendo que la liga lo que quiere es que nosotros como fiscalizadores sepamos que va entrar en la cartera del Ayuntamiento, ahora bien, ustedes se imaginan que esos 2 millones y pico entren a este ayuntamiento y que la alcaldesa Yolanda Rodríguez y el tesorero se pongan de acuerdo y no, eso no tiene ni siquiera porque el hacernos lo saber a nosotros, lo estoy poniendo ellos de ejemplo porque ellos son los que estoy aquí ahora, ahora bien, la liga entiende que nosotros tenemos que tener conocimiento para fiscalizar ese dinero, pero hay que aprobar lo que se le entregue a este ayuntamiento y más esa cantidad de dinero, que se les deposite, después de qué ya está depositado ¿qué debemos nosotros hacer? Volver a sesionar las veces que sean para que entonces se pueda utilizar ese dinero adonde se vaya a utilizar, es que señores no podemos encerrarnos, debemos permitir que ese recurso le llegue al ayuntamiento para que entonces así se pueda trabajar en aceras y contenes”.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra al regidor Sr. Luis Manuel Hidalgo Reynoso, este expone de la siguiente manera: “Buenas tardes al público primero a la alcaldesa, les voy hacer una aclaración, no sé cómo es, este es el primer ayuntamiento que yo veo, el de Gaspar Hernández que le corren al dinero, pero yo quisiera que aquí llegue el Banco Central, señores me van a disculpar que yo estoy hablando así que ya yo veo que hay una forma como que ya nosotros no estamos tratando con una mesa principal que no estamos tratando como deberíamos de tratarlos, Tinino es una persona que es del PLD, un regidor del PLD y yo apoyo la voz de Tinino, porque si usted le dice a la alcaldesa y ustedes los regidores a cada uno que busca en el lugar donde ustedes quieren las aceras y contenes y ustedes no tienen ni se apuran por decir yo quiero hacer tal aquí en Gaspar Hernández, aquí en las yaguas pues aquí donde sea, señores, ¿qué es lo que ustedes quieren con el alcaldesa? Por eso es que ustedes dicen que la alcaldesa habla mucho contigo que ustedes esto y lo otro, no, eso no es así, ella les está pidiendo que le aprueben para que hagan aceras y contenes, y ese dinero es para aceras y contenes, un contén y una acera usted no puede llevárselo para su casa, si el dinero no llega aquí a Gaspar Hernández ¿cómo se van a hacer las



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

aceras y contenes? Yo quiero que ustedes me levante uno a la mano y me diga como ella lo va a hacer, si no llegas dinero aquí a Gaspar Hernández, pero nosotros tenemos que luchar para que ese dinero llegue aquí a Gaspar Hernández para que ustedes hagan las aceras y contenes, que ya le está pidiendo a los regidores que cada regidor diga dónde quiere aceras y contenes, de mi parte yo apruebo la palabra de Tinino, y de mi parte yo apruebo esa decisión, muchas gracias”.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le da la palabra a un integrante del público el Sr Prandy Guzmán Martínez, este dice: “Buenas tardes, regidores presentes, alcaldesa, miren lo que yo escuche en una carta ahí no está pidiendo que aprueben dinero, es que aprueben una transferencia, ahí le están pidiendo a los regidores que aprueben una transferencia y que aprobando la transferencia sea exclusiva para aceras y contenes, eso es lo que dice esa carta, ahí no está diciendo que ustedes aprueba y los 2 millones, no, es que aprueben recibir la transferencia a la cuenta de ustedes, después que tú la recibas a ti no te va a llegar el dinero porque a ti no te están diciendo que te van a mandar la transferencia, tú no vas a recibir, el trabajo de ustedes es fácil, si después de que llegue el dinero ustedes tienen que reunirse 60,000 mil veces y una cosa que ha hecho las sindica que yo sé que realmente no lo ha hecho ninguna sindicatura qué es facilitarle a ustedes que decidan donde quieren que le hagan aceras y contenes, ese semillero está cansado de pedir que le hagan aceras, yo sé que Delvis tienen que tener, bueno ellos mencionaron tres sitios que quieren que le, hasta familia Yajaira allá quieren hacer así contigo, señores pero aprovecho en esa parte, ahora, ¿ustedes saben lo que tienen que hacer en esta parte? Que cuando llegue esa partida si ustedes no se sienten conformes, ponerse a hacer su trabajo, fiscalizar, eso es lo que ustedes tienen que hacer, algo que dice, ¿ustedes están de acuerdo en recibir esa transferencia? Eso es lo que está diciendo ahí, ¿están de acuerdo a recibirla? Sí o no, no estamos de acuerdo, ahora ustedes la van a recibir, ¿pero saben para qué? Para aceras y contenes”.

La vicepresidenta Sra. María Virgen Carela Jiménez interviene y dice: “Y otra cosa es que son en dos partidas que vienen, y quiero que ustedes sepan que eso es tan transparente que hay que enviarle a la liga, antes y después, pero es para que sepan que aquí no hay obstáculos para que llegue ese dinero”.

El residente Sr. Gary Salvador gil le da la participación a otro integrante del público, el Sr. Carlos Alberto, este dice lo siguiente: “Esta es la segunda vez que yo en la sesión y me di cuenta qué hay falta de comunicación y falta de lectura y comprensión, y excúseme que me estoy atreviendo a decir eso, ¿por qué? El señor Tony dice una cosa, la alcaldesa dice otra, Tony dice que necesita la autorización de la sala para que sea legal, pero la alcaldesa dice que el dinero va a llegar como quiera, y estamos en corriendo a la politiquería, Entonces, ¿por qué digo lo de lectura comprensiva? Porque la carta a mi entender y lo que escuché no es la liga que lo está mandando, es la alcaldía, yo entiendo qué si la liga necesita eso



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

debería ser la liga, la liga debería de hacer una carta, solicitándoles. Si el dinero puede llegar como quiera, no necesito entonces ser legal porque para decirle a liga que va a ser aprobado pero va a llegar como quiera. La propuesta mía es que estoy acuerdo totalmente con lo que dijo Delvis Balbuena, cuando el dinero llegue que traiga otra vez su propuesta y se aprueban las aceras y contenes, que yo entiendo que va a llegar como quiera”.

El presidente Sr. Gary Salvador Gil le permite la participación al presidente de la junta de vecinos Sr. Hugo de Jesús, este se expresa de la siguiente manera: “Buenas noches a todos, en las sesiones tenemos voz nosotros, pero no tenemos votos de acuerdo a la ley, decía un Guardia; que si era al revés o era al derecho significa lo mismo, de qué la carta tenga aprobación del fondo de formas, no escuché bien, porque anteriormente habían hablado, pero lo que yo quiero es a ustedes felicitarles, porque si ustedes no han entendido es porque no han querido, porque ustedes lo que le han sugerido es, que ustedes asuman el papel que tienen que desempeñar como regidores y sí La Ley 176-07 qué hoy en la liga interpreta así; quieren que aquí haya transparencia entre ustedes uno y otros de ideas, porque yo le pregunto a ustedes en su gran mayoría que son todos ambiciosos, porque el que no es ambicioso de dinero debe ser ambicioso de poder, el que es regidor quiere volver a ser regidor, ¿por qué yo digo esto? Porque realmente cuando a usted se le da la oportunidad de pasar tres años terminada por su comunidad y se le da una oportunidad de usted hacer una obra por su comunidad y que usted la elija, ahí lo que se quiere es que se apruebe una transferencia de dinero para que entre al Ayuntamiento y si no es eso dice ustedes que bastante ocupados no tienen tiempo para hacer sesiones aquí, entonces dejen eso, ustedes tienen que sesionar a la hora que sea necesaria, si hay una reunión, si hay una sala o bien sea una sesión extraordinaria convóquela porque el pueblo nos está observando y no podemos nosotros perder la oportunidad que se nos presenta como que nada, un problema, que empiezan una cosa y ya está saliendo otra, pero la comunidad quiere que le hagan aceras, entonces vamos a hacer lo que tienen que hacer con transparencia, vuelvo y le repito que ustedes deben sentirse orgullosa porque lo están tomando en cuenta y yo quiero decirle a usted a ustedes damas y caballeros que el pueblo está observando y la historia del hombre y la mujer se conoce al final por buena o por mala, ustedes deben de cumplir con este pueblo que hoy esperan ustedes, nosotros confiamos en ustedes, yo sé que aquí hay un magnífico presidente de la sala capitular porque el es abierto, es Prof. muy democrático y nosotros lo podemos apreciar pero yo le pido a ustedes que hagan lo posible de qué Gaspar Hernández no se ha olvidado, que Gaspar Hernández te debe tener orden y que Gaspar Hernández debe tener cosas buenas, porque aquí hay muchas personas buenas y bondadosas y espera por ustedes, aprueben lo que tengan que aprobar y hagan las sesiones que tengan que hacer, pero los recursos deben llegar a Gaspar Hernández”.

El presidente Sr. Gary Salvador gil somete a votación dicho tema diciendo: “Como los recursos van a llegar como quiera, sometemos la propuesta como está en el



REPÚBLICA DOMINICANA

Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández

RNC 406-00016-8

Un Ayuntamiento para todos

tema, de la transferencia de estos **DOS MILLONES DIECISIETE MIL NOVECIENTO SETENTA NUEVE CON OCHENTA Y DOS (DR\$ 2,017,979.82) PESOS**. Sometemos a votación en este momento.”

Votos de aprobación tres de siete regidores presentes: Vicepresidenta Sra. María Virgen Carela Jiménez, Sr. Luis Manuel Hidalgo Reynoso y Sr. Ramón Antonio Pérez de la Cruz.

La SOLICITUD DE APROBACIÓN de transferencia de Capital de la Dirección Financiera de la Liga Dominicana a este Honorable Ayuntamiento de **DOS MILLONES DIECISIETE MIL NOVECIENTO SETENTA NUEVE CON OCHENTA Y DOS (DR\$ 2,017,979.82) PESOS** queda no aprobada.

No habiendo más nada que decir y que tratar, siendo las (7:00 P.M.) se dio por cerrada la sesión.

Concejo Municipal del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Gaspar Hernández, Provincia Espaillat, Republica Dominicana, en sesión Extraordinaria, a los veintidós (10) días del mes de marzo del año dos mil veintitrés (2023), Años 179 de la Independencia Nacional, 159 de la Restauración de la Republica y 115 de la fundación de Gaspar Hernández.

Ayuntamiento Municipal
de Gaspar Hernández
RNC 406-00016-8

Gary Salvador Gil
Presidente del Concejo de Regidores

PRESIDENCIA

Ayuntamiento Municipal
de Gaspar Hernández
RNC 406-00016-8

Dahianny Polanco Valerio
Secretaria del Concejo de Regidores

SECRETARIA

Ayuntamiento Municipal
de Gaspar Hernández
RNC 406-00016-8

Lourdes Yolanda Rodríguez
Alcaldesa Municipal

ALCALDIA